

»Dank Handy und Laptop kann man auch auf einem gemütlichen Sofa arbeiten. Wir schaffen den richtigen Raum dafür.«

Ana Relvão



#### Schluss mit Problemzonen!

Zumindest in Großraumbüros... dafür sorgt das Münchner Designerduo Ana Relvão und Gerhardt Kellermann. »Wir wollen Konzentration, Kommunikation und Komfort verbinden«, erklären die beiden. Damit das gelingt, haben sie in die Vergangenheit geschaut. Denn Großraumbüros gab es schon Ende der Fünfziger, damals hießen sie Bürolandschaften -, und sie funktionierten nicht. »Weil sie keine Privatsphäre boten«, so Relvão. Um das zu ändern, entwarf sie mit ihrem Partner und Kollegen Gerhardt Kellermann den Raumtrenner *Chart* (*Car*), eine gepolsterte Wand, die sich mit Möbeln kombinieren lässt. Stellt man sie quer, kann man sich darüber hinweg unterhalten. »Wir wollen ja keine Mauern bauen«, sagt Gerhardt Kellermann. Stattdessen gehe es ums Abgrenzen für ein gutes Miteinander. Nach dem Motto: dein Tanzbereich, mein Tanzbereich. Aber getanzt wird eben gemeinsam. V.R.